



La agencia opina que existen áreas de oportunidad en materia de transparencia y rendición de cuentas. FOTO: SHUTTERSTOCK

RATIFICA CALIFICACIÓN

Desempeño fiscal del estado de Chiapas, moderado: Fitch

Ariel Méndez

EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS ratificó en “A-(mex)” la calificación crediticia del estado de Chiapas y mantiene la perspectiva Estable. Lo anterior debido a que el desempeño presupuestal y financiero continúan de acuerdo con las expectativas de Fitch.

“El apalancamiento se considera moderado, inferior a los Ingresos Fiscales Ordinarios (IFO), la sostenibilidad de la deuda es moderada, el ahorro interno es volátil, aunque con tendencia positiva, la relación caja a pasivo circulante tiene tendencia a la baja”, explica la calificadora en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

La deuda directa de la entidad sumó 11,251 millones de pesos. Otras deudas consideradas por Fitch son el saldo de las emisiones bursátiles CHIACB 07 y 07U y un arrendamiento financiero de 200 patrullas por 81 millones de pesos, por lo que el saldo de la deuda directa total de Chiapas, incluyendo este apartado, sumó 17,721 millones y representó 0.60 veces los IFO del 2017.

Por su parte, el servicio de la deuda —considerando los intereses de los créditos de corto plazo— sumó 2,088 millones de pesos y representó 41% del ahorro interno del 2017.

Para el 2018, el Congreso local autorizó la contratación de un crédito de hasta por 2,918 millones de pesos para el refinanciamiento e inversión pública productiva; al pasado 24 de octubre la entidad ha dispuesto 1,911 millones que se destinaron al prepago de obligaciones adquiridas bajo la modalidad de bonos cupón cero. De acuerdo con la entidad, el saldo restante podría disponerse antes de terminar el año 2018.

Fitch calcula que “de disponerse la totalidad del crédito, el nivel de apalancamiento al cierre del ejercicio 2018 sería de 0.66 veces

3.9

POR CIENTO

es el peso de los ingresos propios de la entidad en los ingresos totales.

los IFO y la sostenibilidad representaría 83% del ahorro interno proyectado”, lo cual, en opinión de la agencia, mantendría a la entidad dentro de un rango de endeudamiento moderado y con una sostenibilidad ajustada.

DÉBIL GENERACIÓN DE INGRESOS

El desempeño de ingresos propios se considera débil debido a que, en términos relativos, presenta una dependencia de ingresos federales elevada y una flexibilidad financiera volátil.

Los ingresos propios muestran un dinamismo bajo; al cierre del 2017 los ingresos estatales sumaron 3,565 millones de pesos, registraron una disminución de 6.8% y se debe a reclasificaciones realizadas en el 2016 principalmente por ingresos derivados del Impuesto sobre la Renta, el cual en el 2017 se considera en convenios. La proporción de ingresos propios a totales es de 3.9% e igualmente contrasta desfavorablemente con la mediana del Grupo de Estados Calificados por Fitch de 8.3 por ciento.

El Producto Interno Bruto estatal representó 1.7% del nacional. El Consejo Nacional de Población clasifica el nivel de marginación del estado como muy alto, siendo la segunda entidad con el mayor nivel de marginación del país.

De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad, Chiapas ocupa el lugar 30 en el Índice de Competitividad Estatal 2016.

La agencia opina que existen áreas de oportunidad en transparencia y rendición de cuentas, uso eficiente de los recursos y una política de deuda prudente.